

多摩市議会では、議会基本条例にもとづいて、市民の多様な意見を把握するため議会報告会または意見交換会を開催することにしています。

平成22年から毎年開催していましたが、令和2年からはコロナ禍によって議会全体としての開催を見送っておりました。

今回、令和6年4月27日に中央図書館にて、5月11日には関戸公民館にて開催しました。4年ぶりということで一期目の議員にとっては初めての体験となりました。寄せられた様々な意見や感想に、議員一同、大変刺激を受けた会となりました。

Q&A 市役所建替についての質問

- 問 人手不足や物価高騰によって、当初の計画では収まらないのではないかでしょうか？事業費やスケジュールについてどう考えているのですか？
- 答 議会として、財政面も含めしっかりと注視していきます。
- 問 サービスのあり方を見直しオンラインの活用を進めているというが、情報リテラシーなど大丈夫でしょうか？高齢化が進むなか、どういったサービスであれば無理なく浸透するか対応を望んでいます。
- 答 高齢者も取り残さない対応をしてまいりたいと考えています。



Q&A その他の質問

- 問 子ども食堂がいろいろなところで増えてきているが、食べるのにも困る家庭がいまだにいるので、子ども食堂への手厚い補助を望みます。
- 答 市内のボランティア団体等が集まる定期的な会合に子ども教育常任委員会が伺いました。要望をしっかりと受けとめ対応していきたいと思います。
- 問 ふるさと納税について、多摩市の税収が流出しているのではないですか？その対策は？
- 答 差し引きで5億円程度が他自治体へ流出しており、市議会からも国にたいして、ふるさと納税制度を変えてほしいと要望しています。
- 過疎などの税収が足りない自治体にたいしては、国がしっかりと補助していくのが本来のあり方です。
- 返礼品については、来街促進につながるサンリオピューロランドの入場パスポートをはじめ市も工夫していますが、地方のブランド牛などにくらべるとどうしても見劣りしてしまいます。市民のみなさんからもぜひアイデアを寄せていただきたいと思います。
- 問 中央図書館にはFree Wi-Fiが入って便利になりましたが、他の施設には導入されないのでですか？
- 答 今年度、予算がついています。1年かけてコミュニティセンターなどにも設置されていきます。

5月・6月の議会運営委員会では、お寄せいただきましたアンケートの集計結果などについても委員間で意見交換を行いました。報告会開催を知ったきっかけのトップが駅頭などで配布したチラシ(37%)であることなどには委員から驚きの声が上がりました。

引き続き、大きな会場での議会報告会や、常任委員会単位で地域の会合に参加するなど、多様な意見を伺いながら、市民のみなさんとともに多摩市をよりよく発展させてまいります。



議会報告会報告書は
こちらから